



Claudia Sheinbaum

Piden indagar para votar por jueces del país

Rolando Ramos

rolando.ramos@eleconomista.mx

A ocho días de que se realice la primera elección en México de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y de magistrados de circuito y jueces de distrito a nivel federal y local, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo llamó a los ciudadanos a investigar por quién votar.

“No se les olvide, (que) de hoy en ocho es la elección al Poder Judicial. Hay que ir a votar y revisar todos los que están de candidatos, candidatas para ya llevar (hizo con su mano izquierda ademán de pensar), porque son muchas boletas, son 6 boletas federales”, afirmó.

Desde San Pedro Tlaquepaque, Jalisco, convocó: “hay que hacer la investigación previamente para saber por quién quieren votar para que el domingo se pueda ejercer este derecho. Es muy importante”.

Negó las versiones de que ella decidirá quiénes serán los nuevos ministros del máximo tribunal constitucional del país.

“Fíjense, a mí me dicen que ‘la Presidenta va a decidir quiénes van a ser-

los ministros de la Corte’; es todo lo contrario”.

Previo a la reforma constitucional del Poder Judicial que estableció la elección popular de juzgadores, explicó, el presidente de la República en turno proponía a los ministros y la Cámara de Senadores decidía.

“Bueno, antes los ministros de la Corte, que es la cabeza del Poder Judicial ¿cómo se elegían?, el Presidente mandaba una terna, 3 personas (candidatas al) Senado de la República y el Senado de la República, con mayoría calificada, (equivalente a) las dos terceras partes, decidía de esos 3 quién debía de ser ministro.

“Si por alguna razón no se juntaban las dos terceras partes de los votos en dos ocasiones, la tercera ocasión el Presidente decidía quién iba a ser ministro de la Corte.

“Bueno, entonces, obviamente, decidían los presidentes, porque ¿quién mandaba la terna?, pues el Presidente (...) Bueno, ahora la Presidenta renunció a poner a los ministros de la Corte. ¿Ahora quién va a poner a los ministros de la Corte? El pueblo de México”, afirmó entre aplausos de los presentes.

Esa es la gran diferencia, aseguró, entre cómo se elegía a los ministros y cómo se hará a partir del próximo 1 de junio.

“Y ahora, México va a dar un ejemplo al mundo porque también el Poder Judicial va a ser elegido por el pueblo”.

Finalmente, refutó a “quienes dicen ‘es que el pueblo no sabe’. Pues están muy equivocados, el pueblo sabe, el pueblo es muy inteligente y sabe por quién va a votar”.

La presidenta de la República negó las versiones de que ella decidirá quiénes serán los nuevos ministros del máximo tribunal constitucional del país.